

Registran metales y petróleo las ganancias trimestrales más importantes en dos décadas

Registran metales y petróleo las ganancias trimestrales más importantes en dos décadas (El Financiero 01/04/08)E. Rojas / F. Sánchez Martes, 1 de abril de 2008 Ganó el oro 11.81%, el euro se disparó a 1.58 dólares y el WTI rompió por primera ocasión la barrera de 100 dpb. Los metales y el petróleo registraron las ganancias trimestrales más importantes en dos décadas de enero a marzo de 2008; desde 1988, después del crac bursátil del año previo, no se habían reportado tales avances. La onza de oro en Nueva York terminó el trimestre en 936 dólares por pieza, lo que significó una ganancia trimestral de 98.92 dólares, equivalentes a 11.81 por ciento. Asimismo, la onza de plata reportó una apreciación de 21.48 por ciento, y concluyó en 17.98 dólares. El petróleo rompió por primera ocasión en la historia la barrera de los 100 dólares por barril; así, al final del periodo en cuestión el precio del WTI para entrega en mayo se ubicó en 105.62 dólares, lo que representó un avance de 10.04 por ciento. Consecuencias de la "recesión" Todo lo anterior, fue consecuencia de la caída del dólar contra el euro ante la expectativa de que la economía estadounidense podría entrar en recesión este año, por la evidente desaceleración en la última parte del año pasado. Ayer, el euro se colocó en 1.5840 dólares, para una ganancia trimestral de 7.61 por ciento frente al dólar. Por su parte, el peso se fortaleció durante el primer trimestre del año apoyado por el recorte de tasas de interés en Estados Unidos, la cotización spot (48 horas) quedó en 10.6420 pesos por dólar, lo que significó un balance positivo para el peso, pues avanzó 2.54 por ciento en el trimestre. En cambio, el balance bursátil es de contrastes. La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) logró mantenerse en terreno positivo, pero en Nueva York se reportaron descalabros importantes. La BMV ganó 4.66 por ciento y quedó en 30 mil 912.99 puntos; el Nasdaq perdió en el trimestre 14.07 por ciento para cerrar en 2 mil 279.10 unidades; el Dow Jones terminó en 12 mil 262.89 puntos luego de retroceder 7.55 por ciento en el primer periodo trimestral. El mercado de valores nacional cerró marzo y el primer trimestre del año con un avance en la jornada de 2.74 por ciento, con lo que el índice se colocó en 30 mil 912.99 unidades. El saldo acumulado de utilidad en el año es de 4.66 por ciento. Títulos al alza El volumen fue muy elevado, en gran parte debido a la venta de 118.97 millones de acciones de la emisora Axtel, esto por parte de Cemex. En total se intercambiaron 486.5 millones de títulos por medio de 25 mil 515 operaciones. El elevado volumen incluye también varias operaciones de paquete del Nafrac de la bolsa. El optimismo del día puede deberse a varios factores: por un lado, el cierre de mes y de trimestre, lo que normalmente redundaría en cotizaciones positivas para la valuación de carteras. Además, la cifra de la actividad manufacturera de la importante zona de Chicago fue mejor que lo previsto, de 48.2 puntos en marzo, en comparación con 44.5 de febrero. Turbulencia en bolsas extranjeras En México sigue prevaleciendo cierto optimismo por la probabilidad de una reforma energética, y por la entrada que se iría dando de las Siefore en la bolsa. Por supuesto, apoyó también el comportamiento positivo de los mercados accionarios de Nueva York. Al término de las operaciones, el NYSE concluyó con ganancias de 0.38 por ciento, con lo cual el promedio Dow Jones se colocó en 12 mil 262.89 unidades; el aumento fue un poco mejor en el promedio S&P 500, que subió 0.57 por ciento para quedar en mil 322.70 enteros. En el mercado Nasdaq la ganancia ascendió a 0.79 por ciento para quedar en 2 mil 279.10 puntos. Entraron a remate 79 emisoras, de las cuales 52 subieron, 17 perdieron y 10 no cambiaron. La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días, determinada por Banxico, se ubicó en 7.9425 por ciento, y estará vigente a partir del 1 de abril de 2008. Dicho nivel representa un incremento de 0.0125 puntos, respecto de la existente el 31 de marzo (7.93 por ciento). De las siete posturas presentadas se registró una máxima de 7.995 y una mínima de 7.89 por ciento. En lo que va del año, la TIIE mantiene un comportamiento moderadamente al alza con referencia al cierre de 2007, cuando se ubicó en 7.925 por ciento.